

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.779

Viernes 26 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

24.000 hombres, muertos o prisioneros, ha dejado el marxismo en el Ebro

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 25 DE AGOSTO DE 1938

En el frente de Castellón han rectificado nuestras tropas la línea, avanzándola en algunos puntos, mejorando nuestras posiciones. En el sector del Ebro se ha seguido combatiendo, desalojando al enemigo de puntos fuertemente organizados, que quedaron en nuestro poder, y se le hicieron 504 prisioneros.

En el frente de Extremadura se han rechazado violentos ataques de los rojos a las posiciones últimamente conquistadas por nuestras fuerzas, ocasionándoles gran número de bajas y capturando muchos prisioneros.

Como consecuencia de los combates habidos en el frustrado intento de Villanueva de la Barca, a las enormes bajas sufridas por el enemigo hay que sumar 411 cadáveres contados a su paso por delante de Lérida, que fueron arrastrados por las aguas del río.

El número de prisioneros hechos hasta la fecha por nuestras tropas en la batalla del Ebro pasa de 10.000.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha cooperado intensamente a las operaciones de nuestras fuerzas de tierra. Por la artillería antiaérea, en el sector de Zarzacapilla, ha sido derribado un avión rojo, que cayó dentro de nuestra zona.

En la noche del 22 al 23 se bombardeó el ferrocarril al Sur de Vendrell y estaciones de Sitges y Hospitalet.

Salamanca, 25 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

Manolo Bienvenida continúa en grave estado

Sevilla, 26.—Las noticias aquí recibidas acerca del estado del famoso piloto Manolo Bienvenida, continúan pesimistas.

Ha sido operado por segunda vez. De toda la España liberada y del extranjero se reciben en la clínica de San Sebastián, donde se encuentra el paciente, numerosos telegramas interesándose por su estado.

Daladier, el prisionero de los bolcheviques

Daladier habló por radio, lo que es cosa distinta en absoluto a hablar en presencia de una multitud. Ante el micrófono dió a su voz entonación energética. Habló la conciencia, lejos de la presión asfixiante de la masa, y se escuchó la lamentación del patriota, pero tan pronto como Daladier ha vuelto a la realidad, ha quedado reducido al papel de humilde servidor de los extremismos, estrecho, apocado. Se ha esfumado la energía del político de altura, y ha quedado reducido a lo que fuera antes de pronunciar su ruidoso discurso: esclavo de los intereses políticos.

Porque Daladier ha dado el salto atrás. ¿Qué es lo que le ha impresionado? ¿La actividad agitadora de los partidos extremistas? ¿El temor a re-vueltas revolucionarias? Ni más ni menos que un Azaña, un Portela Valladares o cualquier otro sujeto de los que figuraron en la cabecera de los Gobiernos frentepopulistas... y no frentepopulistas de la España de los últimos tiempos. La nación es lo de menos; se la supedita a los compromisos políticos. ¿Que el país se hunda? ¿En salvándose la alianza de republicanos y comunistas!

Daladier «aclara» los términos de su discurso. Según unas nuevas declaraciones que acaba de hacer, al hablar de la necesidad de modificar la ley relativa a la jornada de cuarenta horas, concretó su pensamiento al trabajo en las industrias militares.

Lo malo es que los esfuerzos que hacen los periódicos moderados de París para sacar del atolladero a Daladier, dando a sus palabras un sentido contrario al que en realidad tuvieran, no actúan de sedante en la agresividad manifestada por el extremismo francés. «L'Humanité», comunista, continúa templando el ánimo de sus gentes, «para defender las conquistas sociales y evitar que el Gobierno eche a barato los progresos conseguidos en la emancipación del proletariado».

«Le Populaire», socialista, afirma que la semana de cuarenta horas es causa del malestar económico del país, y dispara contra Daladier este cañonazo, que quizás haya sido el que ha originado la «rendición» del jefe del Gobierno: «Sería peligroso que el Gobierno perdiese la confianza de los partidos».

Daladier, el que se manifestara preocupado por el presente y el futuro de Francia, y dispuesto a actuar con energía para salvar las grandes dificultades presentes, originadas por una política suicida, se ha sometido y ha recobrado su condición de inofensivo recental entre la manada de lobos bolcheviques que hoy, viernes, han de juzgarle en la sala Wagram de París. ¿Qué quedará del recental que se sintió noble rey de la selva?

DALADIER SE RETRACTA

París, 25.—Ante la situación creada por el discurso pronunciado el domingo, el jefe del Gobierno ha hecho nuevas declaraciones, diciendo que sus afirmaciones sobre la semana de cuarenta horas se refirieron a las industrias de guerra.

Se interpretan estas manifestaciones como una retractación de lo dicho el domingo, ante el temor de una agravación de la situación política.

Mientras tanto, los partidos y organizaciones obreras se dirigen mutuamente insultos por medio de proclamas y de los periódicos.

La situación no mejorará, esta es la impresión a pesar de la retractación de Daladier. La huelga de estibadores de Marsella, que se ha extendido ya a todos los puertos del Mediterráneo y a los del Marruecos francés, amenaza con afectar también a los puertos del Atlántico en la metrópoli.

Reunión del Comité Nacional del Frente Popular

París, 25.—El Comité nacional del Frente Popular se ha reunido esta tarde. En el comunicado de la reunión se dice que el Comité permanece unánimemente unido en la voluntad de mantener el programa del Frente Popular contra la «reacción fascista». Afirma que sostiene la intangibilidad de las leyes sociales, y anuncia que para las cuestiones de defensa nacional e independencia del país, ha enviado una delegación a entrevistarse con el jefe del Gobierno.

Lea V. los anuncios breves

Ayudaría Inglaterra a Francia en caso de conflicto en Checoslovaquia?

Una declaración oficial a este respecto

Los ingleses quieren una solución pacífica del problema checo



Stanley Wood, ministro del Aire de Inglaterra, que ha sido invitado oficialmente a visitar Alemania

Berlín, 26 (madrugada).—En los círculos oficiales ingleses se desmienten categóricamente la noticia publicada por los periódicos «Daily Express» y «Daily Mail», en el sentido de que el Gobierno británico declararía obligada a marchar al lado de Francia si ésta nación se viese envuelta en un conflicto armado a consecuencia del problema de Checoslovaquia.

Con relación a la reunión de varios ministros, celebrada ayer, no es posible informar detalladamente de lo que se dijo. Desde luego se habló en primer término de la situación en Europa.

En los círculos oficiales se declara que no ha ocurrido nada extraordinario que motivase el viaje de uno de los colaboradores de lord Runciman, pues tal viaje tuvo carácter privado, siquiera informase en el Foreign Office de los últimos resultados de la evolución de la situación checoslovaquia.

En las negociaciones sobre el problema de las minorías checas, lord Halifax ha celebrado hoy una conversación con el encargado de Negocios Extranjeros de Francia en Londres. Se dice que el ministro inglés desea conocer en líneas generales el punto de vista que sir Jhon Simon pronunciará mañana sábado.

Los periódicos dicen que en ese discurso se definirá la actitud de Inglaterra en relación con la situación en Europa. Este respecto «Evening Standard» opina que el Gobierno no comprometerá a la nación en favor de Checoslovaquia. Y añade: «Que Mr. Chamberlain no se haga ilusiones sobre el punto de vista de los ingleses. La opinión normal de los ingleses quiere una solución pacífica del problema checoslovaquia. No es posible encontrar esa solución que pueda verse obligada a aceptar de un modo o de otro a Checoslovaquia».

Londres, 25.—La situación en Europa central continúa ocupando la atención de lord Halifax. Esta mañana ha recibido nuevamente al colaborador de Runciman que llegó ayer desde París. El canciller del Tesoro estuvo presente en la entrevista.

LA ESTANCIA DEL REGENTE HUNGARO EN ALEMANIA

CONFIRMACION DE LA ESTRECHA AMISTAD ITALO-GERMANO-HUNGARA

Así se deduce de los brindis del Canciller y del almirante Horthy

Berlín, 26 (madrugada).—Después del gran recibimiento que ha tributado al Führer y al Regente de Hungría toda la población berlinesa, los citados Jefes de Estado asistieron hoy al mayor desfile de tropas que ha tenido lugar en Alemania desde la guerra.

Muy de mañana se hallaban ya las tropas en formación de parada, y la población afluyó constantemente al lugar donde aquélla había de tener lugar para ser testigo del gran acontecimiento militar. Entre la multitud había nutridísima representación de la juventud que con motivo de la llegada del almirante Horthy no tuvo clase.

A las diez de la mañana llegaron el Canciller y el Regente a la tribuna de honor, siendo aclamados por los berlineses con delirante entusiasmo y gritos de «Heil».

Ya hemos dado cuenta en anterior despacho del resultado de la gran parada, y añadiremos en éste que participaron en ella regimientos de Infantería, Caballería, fuerzas motorizadas, autos con ametralladoras y zapadores. Luego cambió la magnificencia del cuadro. Se presentaron las fuerzas de Artillería, con los cañones modernos. Después de un pequeño intervalo desfilaron las fuerzas del Aire, con el nuevo uniforme; el regimiento antiaéreo, artillería motorizada, autos pesados con grandes reflectores y aparatos acústicos para registrar el ruido de los motores en el aire. Cerraron el desfile los tanques.

A las doce había terminado la gran parada de las fuerzas de tierra y del aire que dió idea del desarrollo militar de Alemania.

El almirante Horthy, que después de haber asistido a la parada naval, pudo formar criterio propio de las fuerzas alemanas, felicitó al Führer.

Entre las exteriorizaciones de simpatía de la multitud, se dirigieron Hitler y Horthy a la Cancillería.

Por la tarde, visitaron el Regente y su esposa el Instituto húngaro de Berlín, y a continuación el campo de deportes, acompañados del jefe del departamento alemán.

En la Opera de Berlín, que presentaba un aspecto brillantísimo, han asistido el Führer, el Regente y su esposa, los ministros húngaros y alemanes, Cuerpo diplomático, etc., a la función de gala dada en honor de los ilustres personajes húngaros, representándose la ópera «Lohengrin».

La revista militar ha encontrado gran resonancia en Inglaterra y se señala como punto culminante de la visita, de importancia histórica, de Horthy a Berlín. Todos los periódicos publican amplia información de la parada, y hacen resaltar los progresos de la motorización en el Ejército alemán.



DE LAS MANIOBRAS ALEMANAS.—El Canciller Hitler presenciando algunos ejercicios

Se subraya particularmente el gran perfeccionamiento que representa el último tipo de cañones de tiro a gran distancia, que los corresponsales describen con minuciosidad.

También la Prensa húngara dedica columnas enteras a la gran parada, y alaba al gran Ejército alemán como obra del Canciller Hitler. Reunida ante los altavoces, la población de Budapest tuvo ocasión de asistir al gran desfile. La Prensa alemana destaca hoy los brindis pronunciados ayer por Hitler y por el Regente Horthy.

Las palabras de los Jefes de Estado de Hungría y de Alemania—dicen los periódicos—demuestran que la antigua y tradicional amistad se ha transformado en una comunidad de buena vecindad.

Hacen resaltar que tanto el Canciller como el Regente citaron a Italia como amigo político. Lo que el Führer dijo en Roma sobre la frontera de los Alpes, y ayer sobre la cuenca del Danubio, es el mejor testimonio de las intenciones pacíficas del III Reich. Lo subrayó ya en Stiria. «Nosotros, los alemanes de la Alemania antigua, nos sentimos orgullosos de poseer en el Sur fronteras que no tenemos necesidad de proteger militarmente».

El periódico oficial de Alemania manifiesta que los brindis reflejaron la verdadera naturaleza amistosa de las relaciones italo-germano-húngaras, y los vínculos de la amistad que une a los tres países no solamente a los intereses de los mismos sino a la paz en general, por lo que son provechosas para todos los países de buena voluntad.

INFORMACIONES DE LA GUERRA

Continúa la actividad bélica en el frente del Ebro

Lindberg abofetea a un policía en Moscú

Nueva York, 25.—El famoso aviador norteamericano Lindberg llegó a Moscú, acompañado de su esposa, hace varios días para asistir a un Congreso de técnicos de aviación.

Lindberg, como cuantos llegan a la Unión Soviética, era espiado por un agente de la Policía secreta soviética. Hoy, según despacho llegado de Moscú, el famoso aviador, harto ya de las molestias que le causaba el citado agente, se aproximó a éste y le dió dos golpes en la cara.

Los rojos compran cereales en Francia

Toulouse, 25.—Por el Sur de Francia circulan agentes de Barcelona que se dedican a la compra de cereales en gran escala y ofrecen como garantía de las operaciones el oro del Banco de España, depositado en el Banco de Francia que, como es sabido, está en litigio, y ya los Tribunales franceses han exteriorizado su punto de vista, que es contrario a la entrega del metal amarillo a la horda de Barcelona.

La emisora oficial francesa habla de la gran potencia ofensiva de nuestra aviación y artillería

Impresión de la jornada, 25.—Continúa la actividad guerrera en el sector del Ebro, desarrollándose en sentido favorable para nuestras armas. Las posiciones sólidas del enemigo van pasando a nuestro poder paulatinamente. La progresión se realiza por el sector donde los bolcheviques ponen más empeño en sostenerse, y cada kilómetro conquistado representa también una nueva masa de hombres que se pasan a nuestras filas o quedan hechos prisioneros.

Los datos oficiales señalan en 10.000 la cifra de los prisioneros hechos hasta ahora en la batalla del Ebro, debiendo advertir que en la misma no están incluidos los pasados.

Desde luego la jornada ha sido menos intensa en lo relativo a la acción artillera y aérea, porque la visibilidad no era buena debido a perturbaciones atmosféricas.

LAS OPERACIONES VISTAS POR LA EMISORA OFICIAL FRANCESA

París, 26 (madrugada).—La emisora del Gobierno francés, en su emisión de esta madrugada ha dicho que la lucha es extremadamente violenta en tres puntos: en el Ebro, en la provincia de Toledo y en la frontera de las provincias de Cáceres y Badajoz y Extremadura (sector de Almadén).

La citada emisora hace notar que las fuerzas nacionales disponen de grandes masas de artillería y de aviación, y realizan intensos bombardeos tanto de día como durante la noche.

LO QUE DICE MIAJA

La misma emisora dice que ha regresado a Madrid el general Miaja después de inspeccionar el frente de Extremadura, y ha declarado que habían sido tomadas las medidas necesarias para paralizar la progresión del enemigo. Añadió que los «soldados republicanos» se daban perfecta cuenta de la importancia de la maniobra de los «facciosos» que no tiene otra finalidad que apoderarse de las ricas minas de Almadén.

El avión de línea abatido en China por aparatos japoneses

De diecisiete pasajeros sólo se han salvado tres

Hong-Kong, 26 (m.).—Ayer fué abatido por aviones de caza japoneses un aparato de una línea de pasajeros china. El mando japonés tenía noticias de que en el citado avión regresaba de Europa a Han-Keu el hijo de un general del Estado Mayor de Chan Kai She, que regresaba de cumplir una importante misión diplomática.

Los aviones hicieron señales al piloto del avión chino para que descendiese, pero como no obedeciera, abrieron fuego contra el aparato, que cayó a tierra. De los diecisiete pasajeros que iban en él, solamente tres se han salvado, entre éstos el piloto, de nacionalidad americana. Las víctimas son todas chinas.

El comandante de las fuerzas aéreas japonesas en China ha declarado acerca de dicho suceso, que dicho aparato fué abatido porque había intentado huir.

Las unidades rojas siguen sufriendo en el Ebro espantosas "trituras", Los partes oficiales bolcheviques fingien avances de sus tropas y combates aéreos victoriosos para éstas. Mas de 14.000 muertos marxistas

Por EL TEBIB ARRUMI

Siguen nuestras fuerzas en el Ebro empujando violentamente a las marxistas e internacionales. Hoy, como todos los días, se ha marcado la jornada con nuevos avances, y sobre todo con nueva trituración de las unidades rojas. He dicho «trituras» y brindo el vocablo a los que confeccionan el parte rojo, ya que vienen mostrando tan señalada predilección por imitar todos nuestros giros. Hay días en que los mismos adjetivos que emplean nuestros partes oficiales los usan ellos. Por lo visto el vocabulario marxista está en los huesos. ¡Ah! y si no fuese más que el vocabulario...

Ayer, en vista de los 14 aparatos que les derribamos, que se suman a los 20 de anteaer, ellos no se pararon en barras, y dijeron que nos habían abatido la friolera de 33. Mienten fingiendo avances que no responden a realidades geográficas, o aseguran que han rechazado ataques nuestros, cuando los del frente saben (y a costa de cuánto quebranto) que, lejos de resistir, han tenido que abandonar sus posiciones. Son cosas en las que ya no pica nadie de la zona roja, y menos los milicianos.

Pero, en cambio, se engaña a los incautos del frente en materia de combates aéreos. Cierta que los que presencian tales combates ven caer los aparatos, pero no es menos cierto que no están en condiciones de precisar si son marxistas o de Franco. Ellos saben que caen, que se derriban, pero no saben por la noche, la radio roja les dice que los aparatos abatidos eran fasciosos, y esa es la creen a pie juntillas.

Lo malo es que, a pesar de tantos aparatos que dicen nos tiran, los pobres milicianos pagan con sus vidas la presencia de los nuestros en el aire, sin que su «glorioso» les defienda o proteja. Y ellos dirán: «Caramba, tantos aparatos como los tiramos, y cada vez tienen más! En cambio, nosotros, que no perdemos ni uno, carecemos de defensa, de defensa en el aire. Pero ¿qué misterioso poder les ayuda a ellos?»

Nosotros no les reprochamos sus mentiras. Sabemos que Lenin proclamaba que la mentira, empleada como arma contra los burgueses, era consigna santa. Ellos siguen mintiendo, aun cuando sus embustes les cuestan carísimos. Mintieron cuando lo del Ebro, y ahora no tienen más remedio que pagar las consecuencias. Ellos mismos, con sus exageradas mentiras, han hecho imposible lo que aconsejaría la táctica más elemental: abandonar su pésima situación, que está originando el desastre mayor de esta guerra, porque ellos, por aguantar, por no quedar en ridículo confesando que su «glorioso triunfo» no ha tenido importancia de ninguna clase para los efectos militares de la guerra, están aniquilando al Ejército de Cataluña por completo hasta en sus últimas reservas.

Llevan más de 14.000 muertos desde que pasaron el Ebro. Hoy mismo nuestros vigías han contado hasta 400 cadáveres que el agua, sin duda a causa de una crecida, ha puesto en movimiento. Y esos cadáveres sólo

podían proceder de la parte alta de aquel ridículo intento del Segre.

¡Ah, si ellos pudieran borrar lo dicho! ¡Ay, si pudieran convencer al mundo que aquel paso del Ebro sólo fué un amago, un intento, una modesta operación de tanteo! Entonces podrían largarse a la otra orilla y salvar lo poco que aún les queda de sus famosas divisiones catalanas, hoy aniquiladas casi totalmente como pago a la mentira.

Ya falta poco, porque además de los muertos, sigue creciendo el número de los prisioneros, los que se dejan coger y los que se pasan. Como prueba de ello, me permito darles a conocer íntegra una orden del campo rojo que ha sido encontrada por nuestras tropas, pidiendo perdón a mis oyentes por el último párrafo de la misma: «Oros brigada mixta.—Segundo batallón.—Orden general.—Queda prohibido terminantemente que el personal de esa unidad de su mando se separe, bajo ningún pretexto, sin previa autorización de V. La persona que se separe más de diez metros en dirección al enemigo, y no quiera escuchar al centinela, será considerado faccioso, debiendo procederse al uso de las armas para reducirle a la obediencia, y en su caso, darle muerte. Todos cuantos servicios monte a partir de esta orden, serán por parejas, dándose instrucciones terminantes, en evitación de que puedan surgir más casos de desertión.

La persona que marche a efectuar sus necesidades, lo hará a una distancia máxima de cinco metros, si fuera en dirección al frente, siendo vigilada por el personal que usted designará, de su absoluta confianza.—Sector de Mora, Julio 27.—El capitán, Uriburri. Tercera compañía.»

Ni las más apremiantes necesidades fisiológicas pueden permitirse los milicianos de Negrín. ¡Si habrá confianza en el personal!

Se ha constituido la Comisión dictaminadora de los libros de texto para las escuelas

Vitoria.—El ministro de Educación Nacional ha firmado la siguiente Orden:

Artículo 1.º Se constituye en el Ministerio de Educación Nacional una Comisión dictaminadora de libros de texto para las escuelas nacionales.

Art. 2.º Dicha Comisión estará presidida por el subsecretario de dicho Ministerio, formando parte de ella el jefe nacional de Primera Enseñanza, el jefe nacional del Servicio de Bibliotecas y Archivos, cuatro catedráticos de Instituto y el inspector de Primera Enseñanza y jefe del Servicio de Inspección, que actúa de secretario.

Art. 3.º La Comisión aludida emitirá dictamen sobre las obras escolares presentadas por las casas editoriales, con arreglo a la Orden de 28 Junio último y juzgándolas en su contenido en su aspecto moral, pedagógico, científico, literario, teniendo igualmente en cuenta su precio de venta.

Art. 4.º Igualmente emitirá dictamen sobre las obras originales inéditas que se presenten.

Art. 5.º Para que un libro pueda ser utilizado en las escuelas de Primera Enseñanza es preciso que haya obtenido dictamen favorable de la referida Comisión.

Art. 6.º La Comisión, al emitir dictamen, fijará el plazo que ha de durar, la autorización de venta y uso en las escuelas.

Art. 7.º Por el jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se tomarán las medidas oportunas para el mejor cumplimiento de esta Orden.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO

NOTA DEL SERVICIO NACIONAL DE POLICIA DE TRAFICO

Para conocimiento de los usuarios de carreteras y a fin de corregir las faltas que se cometen por mala circulación, se publica la adjunta nota de multas correspondientes al mes de Julio último pasado, advirtiendo que la mayoría de estas sanciones han sido impuestas a conductores de vehículos de tracción animal:

Por no circular en todo momento por la derecha, dejando libre la carretera, sin necesidad de que el vehículo que avanza o cruza se vea obligado a la menor detención (artículo 21).....	432
Por no circular precisamente por la derecha de la calzada en tramos de visibilidad reducida, cien metros antes de los puntos donde cambia la rasante (artículo 21).....	64
Por no dar paso a otro vehículo que pretende adelantar (artículo 30)...	32
Por no llevar el alumbrado reglamentario (artículo 53).....	121
Por no hacer el cambio de luces en los cruces o ejecutarlo de manera defectuosa (artículo 146).....	221
Por infracción de otros artículos del Código de Circulación.....	788

La pérdida del tesoro artístico en La Serena es casi total

En todas las iglesias los retablos, esculturas y cuadros fueron destruidos

Vitoria, 25.—Los agentes del Servicio de Recuperación del Patrimonio Artístico Nacional, señores Chamorro y Cobarci, han comunicado a la Comisión el resultado de sus investigaciones en la región extremeña, recientemente liberada por el glorioso Ejército español.

La impresión no puede ser más pesimista. Los edificios incendiados han sido pocos y, en general, las iglesias fueron utilizadas para garages, almacenes y otras finalidades semejantes; pero en todos ellos, retablos, esculturas y cuadros, han sido destruidos, a excepción de los recogidos y enviados a Madrid.

Aun cuando algunos particulares intentaron ocultar en sus casas los objetos religiosos, se hizo una investigación sistemática por el mando marxista, por lo que es muy poco lo que pudo sustraerse.

En Castuera, fueron incendiados los dos retablos laterales, del siglo XVI, en la iglesia parroquial. Parece que los rojos se llevaron una tabla, atribuida a Morales, que se guardaba en la sacristía. Las imágenes, algunas de gran valor, fueron todas ellas destruidas y quemaron el archivo parroquial, muy interesante. También han sido quemadas las tablas de San Francisco.

En Casas de Don Pedro, la destrucción reviste caracteres de catástrofe. Ha sido destruido el gran retablo

Bocerrada de camareros

Lista de los vinos y licores regalados y números premiados en el sorteo celebrado el día 24 de los corrientes:

Primero, 23.160, dormitorio; segundo, 11.287, doce botellas de coñac Osborne; tercero, 24.430, doce ídem Valdespino; cuarto, 5.920, doce ídem Bodegas Riojanas; quinto, 41.685, seis ídem Anís Cadenas; sexto, 33.873, doce ídem Cacao Varela; séptimo, 2.020, seis ídem Manzanilla los 48; octavo, 22.390, doce ídem coñac Tradicionalista; noveno, 34.485, seis ídem Luque M. Q. L. Caduca a los seis meses.

†

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma

DEL JOVEN

Tomás Herranz de Frutos

Natural de Migueláñez (Segovia). Cornetín de órdenes de regimiento de Infantería de Burgos número 31

Que dió gloriosamente su vida por Dios y por la Patria en Villalba de los Arcos (Tarragona)

el día 1.º de Agosto de 1938

a los 21 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado padre don Angel Herranz Tejero; hermana doña Mercedes de las Mercedes Herranz de Frutos; abuela materna doña María Martín Herranz; tíos, primos y demás parientes

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades y personas piadosas tan sensible pérdida y a la vez les suplican una oración por su alma, por lo que les quedarán muy agradecidos

esa campaña—dice el diario—pues en realidad no se trata sino de una pataña para hacer creer a los cándidos que la frontera está cerrada de hecho, cuando en realidad el pretendido cierre de la misma no pasa de ser otra farsa. Por ella pasan todos los días hombres y material a la España bolchevique.

Un joven alemán ha atravesado el Atlántico en un bote de vela

Ha invertido en la travesía 52 días

Berlín, 26 (madrugada).—De nuevo un joven deportista alemán ha atravesado el Océano Atlántico en un bote de vela. Ha invertido en la travesía 52 días, tres menos que el poseedor del record.

Hasta las islas Bermudas el viaje se desarrolló como el intrépido joven había previsto, pero desde allí tuvo que luchar con fuertes temporales, llegando a encontrarse sin víveres. Muchos días no tuvo casi qué comer.

Comisión provincial del curtido

El próximo lunes, día 29 del actual, se repartirá en el comercio de Segovia y Carbonero el Mayor la cantidad de suela asignada de momento por la superioridad para las necesidades urgentes, dándoseles preferencia a los que no les correspondió el reparto anterior y a los que tienen presentada solicitud.

Los interesados se pasarán por esta Comisión el próximo lunes, día 29, de once a una de la mañana a recoger el vale correspondiente, sin cuya presentación el almacenista no podrá entregar suela.

El presidente de la Comisión de Curtido, Julián Rueda.

Junta reguladora de importación y exportación de Segovia

En el «Boletín Oficial» de fecha 4 de Agosto, se publica el Orden del ministerio de Industria, Comercio, concediendo un último plazo de treinta días para solicitar inscripción en el Registro Provisional de Importadores y Exportadores. El plazo señalado el día 29 del próximo mes de Septiembre, si en conocimiento de todos aquellos que tienen interés esta disposición, dándoseles que en lo sucesivo no podrán cursar solicitudes sin el registro señalado.

Igualmente se pone en conocimiento de los señores importadores desde el 1.º de Septiembre, se dará para solicitud de importación nuevo modelo que habrá de usarse en todas sus partes.

Esta Junta se pone a disposición de los señores importadores para tratar toda clase de dudas que puedan presentarse.

Segovia, 26 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente A. Bagués.

HESPERIN, nutritiva MIELOVY, limpiadora NUBILIA, perfume de belleza de celofán PERFUMERIA VELAS

Isabel la Católica, 2. Teléfonos

Cuidad vuestros hijos con Papilla Infantil Montañés

Alimento fosfatado de desleite LABORATORIOS MONTANÉS, Zaragoza Representante M. PUEYO ALASTRUE Plaza Santa Eulalia, 10, principal

SE CLAUSURA EL XV CONGRESO DE LAS CIENCIAS

El ministro de Organización y Acción Sindical pronunció un interesante discurso

Santander, 25.—A las cuatro de la tarde de hoy, día 25, se ha celebrado con extraordinaria solemnidad el acto de clausura del XV Congreso de las Ciencias en el amplio local del teatro «Coliseo María Lisarda».

Ocuparon los sillones de la presidencia el ministro de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno y los subsecretarios Escario y Torroja. Asistieron también como representantes extranjeros los embajadores de Alemania, Portugal y Japón.

Empieza el acto con un discurso de don Eugenio D'Ors, titulado «El Alma en el Mundo Físico». Inmediatamente después, el presidente, señor González Bueno, concede la palabra al representante del Japón, que hizo un cálido elogio de la España de Franco, haciendo notar la semejanza de la lucha que en el Extremo Oriente sostiene el noble pueblo nipón.

En parecidos términos hablaron después los representantes de Alemania y Portugal, los cuales fueron entusiásticamente aplaudidos, dándose por el inmenso público vivas a los respectivos países, cerrando el acto el ministro de Organización y Acción Sindical, que en su discurso reprodujo una elocuente estadística que pone muy alto el positivo valor de este Congreso.

De dicha estadística entresacamos los siguientes interesantes datos: El número de congresistas ha sido de 1.300, es decir, más del doble del número que llegaron a abarcar los catorce Congresos anteriores; el número de trabajos alcanzó al medio millar, siendo las Secciones que más intensamente han trabajado la Médica en primer lugar, en la que han intervenido cerca de 400 médicos y, en segundo lugar, la de Ingenieros, en la que se han presentado trabajos de extraordinario interés, sobresaliendo

entre ellos el aparato presentado por el coronel señor Clavillar, para resolver el problema de la cinematografía en relieve por medio de una simple educación visual del espectador.—D. R. V.

El traslado de los heridos se hará solamente de noche

Perpignan, 25.—Los dirigentes de Barcelona, en su afán de ocultar a la población los millares de víctimas que les está costando la batalla del Ebro, ha dado órdenes severas en el sentido de que el traslado de los heridos se haga exclusivamente por la noche. Queda prohibido terminantemente verificar el traslado de los heridos a retaguardia durante el día.

Aunque la orden se cumple ya escrupulosamente, no es posible evitar que sea conocida la llegada de millares y millares de heridos y enfermos. En los hospitales no se admiten más heridos ante la imposibilidad de atender actualmente a los que ya se encuentran en ellos.

DICE «IL GIORNALE»

La campaña pro apertura de la frontera francesa

No engaña a nadie respecto de su finalidad

Roma, 26.—«Il Giornale» de Italia publica un artículo en el que recoge la campaña recrudescida en cierta Prensa de Francia pidiendo la apertura de la frontera francesa con la zona roja española.

Nadie debe dejarse impresionar por

†

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Francisco Parra Castilla

Capitán de Ingenieros. Terciario franciscano

Murió por Dios y por España en el frente de Madrid

a los 29 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

El funeral que se oficie el día 27, en la iglesia de Santa Eulalia, a las diez; el día 28, la misa de las ocho, en la capilla del Cementerio del Santo Angel de la Guarda; el día 27, las misas de ocho y media, nueve, nueve y media y diez, y el día 28, la de siete y media, ocho y media, nueve y diez, en los Padres Franciscanos, así como el culto al Santísimo Sacramento en las Madres Reparadoras del día 27, a las seis y media de la tarde, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolada esposa doña Josefina Galto-Durán Jordán; hijos Paquito, Josefina, María de los Dolores y Fernandito; madre doña Dolores Castilla; padres políticos don Fernando Galto-Durán y doña María de los Angeles Jordán; hermano político don Fernando Galto-Durán Jordán (ausente), tía Sor Concepción de Santa Isabel, y demás familia,

Agradecerán a sus amistades la asistencia y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

†

PRIMER ANIVERSARIO

DEL JOVEN

Gabriel de Mercado García

Soldado del Regimiento de Ceriñola

Dió su vida heroicamente por Dios y por España en Zuera (frente de Aragón) el 27 de Agosto de 1938

a los 25 años de edad

D. E. P.

Su resignado padre don Julián de Mercado; hermanos Candelas, Remedios y Manuel de Mercado; hermanas política María Herranz; sobrina María Felisa; su prometida Felisa Fuentes; tíos, primos y demás familia,

Agradecerán a sus amistades que se presenten en sus oraciones y asistan al funeral, que se celebrará el día 29, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Cobos de Segovia.

Todas las misas que se celebren los días 27 y 28 en los Padres Carmelitas de Valladolid y se aplicarán el día 27 en la parroquia de Eitroca, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

LA NOTA DEL GENERALISIMO FRANCO

DICE "SUNDAY TIMES": ES UNA OBRA MAESTRA DE DIPLOMACIA

Sir Robert Hodgson se dio cuenta de que había tropezado con su Waterloo diplomático

Un segoviano residente en Londres, verdadero patriota, nos ha enviado una carta a la que adjunta un recorte (con traducción literal) del importante periódico londinense "Sunday Times", en el que se pone de manifiesto la importancia que la magnífica nota del Gobierno de Burgos ha producido en el país con-

La respuesta del General Franco... Sir Robert Hodgson, el agente británico en Burgos, se vio imposibilitado de hacer un resumen, y dándose cuenta de que había tropezado con su Waterloo diplomático, sir Robert Hodgson creyó lo más prudente poner el documento en la valija diplomática del Foreign Office; pero el ministro Halifax (el actual ministro del Estado inglés), que se hallaba muy impaciente, le cablegrajó pidiendo le enviase un extracto sucinto. Sir Robert hizo todo lo que pudo y ahora el mismo Foreign Office admite que sir Robert Hodgson tenía razón y que un resumen de tal documento no es suficiente, por lo cual ayer se tradujo el texto español y hoy se publica.

Hipocresías pacifistas de las grandes democracias

Génova.—Comentando la absurda ridícula campaña que ha hecho la prensa francesa con ocasión de las recientes maniobras alemanas, escribe el "Giornale di Genova": «Francia ha creado la línea Maginot y ahora la abandona; nada de malo, Francia desea la paz. Alemania inicia la construcción de modestas obras defensivas en la frontera de agresión. Francia efectúa las grandes maniobras del Delinado, junto a la frontera italiana; Inglaterra efectúa las maniobras aéreas con gran despliegue de obras: obras todas constructivas de la paz verdadera, de la que se necesita para la guerra para derrota. Alemania reúne algunas dificultades para las grandes maniobras de movilización general: La Prensa alemana protesta contra estas interpretaciones: «he aquí la prueba—se argumenta—de la irritación de Alemania por ver desmentado su plan». La casuística de estas interpretaciones podría continuar. Interpretaciones todas al servicio de la paz. De aquella paz que los oficiales del Estado Mayor francés han querido construir en el Ebro.—Ust.

CAJA DE RECLUTA DE SEGOVIA NUMERO 48

Concentración y revisión de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1928, nacidos durante el tercer trimestre del año correspondiente... Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia. Reclutas de Cuéllar y su partido. Reclutas de Santa María de Nieva y su partido. Reclutas de la capital y de Sepúlveda y sus partidos.

Desde Brunete fueron las tropas a Bilbao, Santander y Gijón... El asunto de los agentes rojos españoles muertos en la casa de un italiano

Desde Teruel, llegaron a Vinaroz y a Castellón. Ahora, que los acontecimientos se encarguen de contestarnos

Salamanca, 26.—Prosigue con igual intensidad la gran batalla del Ebro. Nuestros soldados continúan reduciendo notablemente la bolsa. Un mes llevan nuestras fuerzas castigando y destruyendo al Ejército rojo que, para sostenerse, envía y vuelve a enviar refuerzos, en su casi totalidad de procedencia extranjera, como documentalmente demuestra hoy un cronista de guerra. Cada fase militar tiene su táctica especial... Una vez la rotura de un frente supone un "sprint" rápido en el que se recorren docenas y docenas de kilómetros. Otra es el enemigo el que ataca y hay que aguantar para pararle, destruirle seguidamente y lanzarse a la contraofensiva... En diferentes ocasiones nuestra guerra ha tenido estas dos facetas. Rotura de frentes en Málaga, con la liberación posterior de toda la provincia. Rotura de frentes en Bilbao, Santander y Asturias. Ofensiva roja en Teruel y Belchite, que luego se convirtió en grandes contraofensivas nuestras con el resultado de la conquista de Lérida, liberación de Aragón y llegada al Mediterráneo.

No siempre el objetivo principal es el avance. Lo que se busca en ocasiones como la presente es que el enemigo se mantenga en determinado lugar donde ha sido fijado por el mando nacional, para que aquél siga soportando el desgaste inherente a su situación. Cuanto más insista el enemigo en sus desesperadas como inútil resistencia, más grande será nuestro triunfo. Mientras tanto, en los frentes de Extremadura y de Valencia se obstina el enemigo, obstinación que nos es grata, en los intentos de recuperar lo que perdió horas antes. En estos ataques, archibombados por repetirse constantemente, se le causan mayores bajas que en las operaciones de ataque por nuestra parte y de derrota roja.

LA BATALLA DEL EBRO. CONTESTANDO A CURIOSOS IMPERTINENTES

Desde hace días los corresponsales coinciden en la parte de guerra en señalar la progresión y aminoramiento de las fuerzas nacionales del frente del Ebro, donde se pelea y se expulsa a los rojos de sus posiciones. Se nota en las informaciones la falta de nombres de localidades o de posiciones de que tanto gusta la retaguardia, y ésta suele extrañarse de esa ausencia de citas. ¿Qué perjuicio se puede causar a nuestros planes indicando nombres de posiciones conquistadas? En ese sentido he recibido varias cartas en las que se me hace la misma pregunta. Probablemente serán muchos los que abundan en el mismo criterio y a ellos especialmente dedico la crónica. La progresión, el avance mejor dicho, de las unidades nacionales en la zona por la que el enemigo quiso desarrollar una de las ofensivas mejor

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Se insiste en que Inglaterra permanecería neutral en caso de guerra a causa del problema checoslovaco

"The Times" declara que el Ejército alemán es tan poderoso como antes de la gran guerra. Algunos círculos franceses dan ocho días de vida al Gobierno Daladier

INGLATERRA. En el caso de una guerra por el problema checo. Londres, 26.—La Prensa de esta mañana se ocupa anticipadamente del discurso que pronunciará mañana en Escocia el ministro sir Jhon Simon acerca de la posición de la Gran Bretaña con relación al problema de Checoslovaquia. Todos los diarios son de opinión que confirmará la declaración hecha por Mr. Chamberlain el 24 de Marzo sobre la actitud de la Gran Bretaña en caso de guerra con Checoslovaquia, es decir, que permanecería al margen del conflicto.

FRANCIA. La situación crítica del Gobierno. París, 26.—Aunque sólo ligeramente, ha mejorado el conflicto planteado entre el Gobierno y el Frente Popular a propósito de la cuestión de la semana de cuarenta horas. Parece que se prepara una maniobra surgida en el seno mismo del Gobierno Daladier. Según "L'Action Française" los dos ministros filocomunistas Paul Reynaud y M. Mandel, de acuerdo con los dimisionarios de Trabajo y de Obras públicas, buscarían un pretexto para provocar una nueva crisis y obligar a Daladier a dimitir. La maniobra consistiría en propalar graves rumores acerca de la situación financiera, pero Daladier ha salido ya al paso de la conjura, habiendo claramente en el sentido de que no se producirá una nueva devaluación del franco.

EDUCACION NACIONAL. Una orden regulando la provisión de escuelas. Burgos, 26.—El "Boletín Oficial" publica una orden del ministerio de Educación Nacional disponiendo que, a partir del primero de Septiembre, la provisión de las escuelas se ajustará a las prescripciones que se señalan. La regencia temporal de las escuelas adoptará uno de estos cuatro caracteres: provisional, de alumnos en prácticas, internos o sustitutos. Los maestros provisionales, o sea aquellos que siendo legalmente maestros propietarios no estén al frente de su destino definitivo por causas ajenas a su voluntad y son colocados de momento en otros, tienen las prerrogativas de tales maestros propietarios, excluyendo el derecho a las escuelas que hoy desempeñan. Los servicios que prestan en ellas se considerarán como prestados en las escuelas a que se reintegrarán en su día o en las que legalmente se les adjudiquen en definitiva.—D. R. V.

INSTITUCIONES DEL NUEVO ESTADO. Inauguración de la exposición de Auxilio Social en Bilbao. Bilbao, 26.—Ha sido inaugurada la exposición de Auxilio Social con asistencia de autoridades del Estado, jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y delegada nacional de aquella institución. También se hallaba presente el embajador de Alemania. Se calculan en 10.000 las personas que han estado presentes en el acto. El consejero nacional de Falange Española Tradicionalista, Martínez de Bedoya, habló de la unidad de la Patria y del aspecto que en la nueva política tiene Auxilio Social, que lleva pan y lumbre a todos los hogares y entra con las tropas en las ciudades y pueblos reconquistados. Terminó su discurso declarando abierta la exposición. Esta durará de quince a veinte días. Tiene su emplazamiento en el edificio y jardines del Instituto vizcaíno. Se ha levantado una monumental portada sobre la que descuella el nombre de "Franco" en letras de tres metros de altura, rematado por un colosal escudo de España. Se han construido pequeños pisos reproduciendo Comedores, Cocinas de Hermandad, Hogares Infantiles, Clínicas, etc., miniaturas de todas las obras benéficas que sostiene Auxilio Social. Existen también cine, teatro, griego, bar, kiosko de música, etc., y al fondo se ha instalado un pequeño parque zoológico, un gigantesco tobogán, carruseles para niños; se han mejorado los jardines y se han levantado la llamada "Gran Avenida del Imperio", que termina con el busto del Caudillo. La iluminación de la sección está cuidadosamente atendida, y para cumplir las disposiciones sobre consumo de fluido, se ha instalado un equipo generador de energía. Los regalos recibidos para la tómbola, todos ellos de gran valor y gusto artístico, pasan de 4.000.

ESTADOS UNIDOS. La nota enviada al Gobierno mejicano. Washington, 26.—En la nota cursada por el secretario de Estado al Gobierno mejicano, se hace constar que por primera vez en la Historia, un Gobierno declara que tiene el derecho de apoderarse de las propiedades de los ciudadanos extranjeros, al mismo tiempo que manifiesta ser incapaz de indemnizar a los despose-

El representante del Jalifa fija en Sevilla su residencia. Sevilla, 26.—El Bajá de Alcazarquivir, representante de Su Alteza Imperial el Jalifa cerca del Gobierno del Generalísimo Franco, ha fijado su residencia en esta capital.

Las autoridades británicas ordenan la voladura de casas de musulmanas. Como represalias por simpatizar con los terroristas. Jerusalén, 26.—Un comunicado de las autoridades británicas da cuenta de la destrucción de una serie de edificios en un pueblo de Palestina, cuyos trabajos dieron comienzo ayer. Se trata de represalias contra la población por simpatizar con los terroristas.

La situación en Palestina. Las autoridades británicas ordenan la voladura de casas de musulmanas. Como represalias por simpatizar con los terroristas. Jerusalén, 26.—Un comunicado de las autoridades británicas da cuenta de la destrucción de una serie de edificios en un pueblo de Palestina, cuyos trabajos dieron comienzo ayer. Se trata de represalias contra la población por simpatizar con los terroristas.

La situación en Palestina. Las autoridades británicas ordenan la voladura de casas de musulmanas. Como represalias por simpatizar con los terroristas. Jerusalén, 26.—Un comunicado de las autoridades británicas da cuenta de la destrucción de una serie de edificios en un pueblo de Palestina, cuyos trabajos dieron comienzo ayer. Se trata de represalias contra la población por simpatizar con los terroristas.

La situación en Palestina. Las autoridades británicas ordenan la voladura de casas de musulmanas. Como represalias por simpatizar con los terroristas. Jerusalén, 26.—Un comunicado de las autoridades británicas da cuenta de la destrucción de una serie de edificios en un pueblo de Palestina, cuyos trabajos dieron comienzo ayer. Se trata de represalias contra la población por simpatizar con los terroristas.

La situación en Palestina. Las autoridades británicas ordenan la voladura de casas de musulmanas. Como represalias por simpatizar con los terroristas. Jerusalén, 26.—Un comunicado de las autoridades británicas da cuenta de la destrucción de una serie de edificios en un pueblo de Palestina, cuyos trabajos dieron comienzo ayer. Se trata de represalias contra la población por simpatizar con los terroristas.

